



Salvete discipuli!

Latein

Immer wieder heißt es, Latein sei eine tote Sprache. Dennoch eröffnet Latein als Schulfach zahlreiche Möglichkeiten und fördert zentrale Kenntnisse und Fähigkeiten:

- Auch heute noch ist das Latinum Voraussetzung für einige **Studiengänge**.
- Themen des Unterrichts befassen sich oftmals mit geschichtlichen und philosophischen Inhalten.
- Die **Ausdrucksfähigkeit** wird durch das Übersetzen ins Deutsche erweitert und verbessert. Außerdem ist die Unterrichtssprache Deutsch.
- Im Unterricht befassen sich die Schülerinnen und Schüler mit der **Identität Europas**, da die lateinische Sprache und die römische Kultur die kulturelle und geistige Grundlage Europas bilden.
- Latein bildet das ideale Sprungbrett für andere Fremdsprachen. Immerhin gehen 80% der Wörter romanischer Sprachen auf **lateinische Ursprünge** zurück.

Entscheidungshilfen für Latein

- Ich kann mich ausdauernd mit einer Sache beschäftigen.
- Ich löse gerne kreative Denkaufgaben und Rätsel gerne.
- Ich habe Interesse an der Antike und an Geschichte.

Verantwortlich für den Fachbereich: Frau Heß



Bonjour, ça va ?

Französisch

Wer mitreden will, braucht Sprachen. Und Französisch wird nicht nur in Frankreich, sondern auch in Teilen Belgiens, der Schweiz, Kanadas und Afrikas gesprochen. Außerdem ist Frankreich immer noch unser wichtigster Handelspartner und deshalb gilt: Ob Ferien oder Job – Französisch ist immer eine gute Wahl!

- Der Bezug zu authentischen Situationen wird im Französischunterricht von Anfang an hergestellt. Dazu gehören vor allem der **Schüleraustausch** mit dem **Collège Montcalm** im Herzen von Paris in Montmartre (7./8. Jg.).
- Besuche des jährlichen Filmfestivals **cinéfête**, das **Sprachendorf** für den 7. Jahrgang und die Teilnahme am Literaturwettbewerb **Prix des lycéens allemands** (11. Jg.) ergänzen den Unterricht zusätzlich.
- Interessierte Schülerinnen und Schüler können außerdem das **Sprachdiplom Delf** (Diplôme d'études en langue française) 'nebenbei' bei uns an der Schule erwerben, das hinsichtlich der Berufsfindung und der möglichen Wahl eines Studienortes in Frankreich behilflich ist.

Entscheidungshilfen für Französisch und Spanisch

- Im Englischunterricht lese ich gerne Texte laut vor.
- Im Englischunterricht verstehe ich die vorgelesenen Texte.
- Nach kurzem Üben kann ich englische Vokabeln in der Regel richtig aussprechen.

Verantwortlich für den Fachbereich: Frau Skouras-Cordini



¡Hola! ¿Hablas español?

Spanisch

Spanisch ist eine der meistgesprochenen Sprachen der Welt: Fast 400 Millionen Menschen auf vier verschiedenen Erdteilen sprechen Spanisch.

- Die spanische Sprache bietet eine Vielzahl von **Anwendungsmöglichkeiten** – sei es bei einer Städtetour auf dem spanischen Festland, einem Strandurlaub auf Mallorca oder sogar bei einer Erkundung der Gebirgswelt der Anden in Peru.
- Kenntnisse der spanischen Sprache können auch für die **berufliche Zukunft** von Vorteil sein, da die politischen und wirtschaftlichen Kontakte Deutschlands zu spanischsprachigen Ländern immer intensiver werden.
- Das EKG bietet die Möglichkeit, Spanisch als zweite bzw. dritte Fremdsprache zu belegen: In einem **lebendigen Unterricht** wird nicht nur die spanische Sprache, sondern es werden auch Kenntnisse der spanischen und lateinamerikanischen Kultur vermittelt.

- Wenn die Englischlehrkraft Englisch spricht, verstehe ich sie in der Regel.
- Englische Vokabeln kann ich in der Regel richtig schreiben.
- Ich mache gerne Rollenspiele im Englischunterricht.

Verantwortlich für den Fachbereich: Frau Lorenz

Liebe Eltern der Schülerinnen und Schüler der Klassen 5,

mit Beginn der Klasse 6 beginnt für Ihr Kind der Unterricht in der zweiten Fremdsprache. Die Wahl der zweiten Fremdsprache beeinflusst die weitere schulische Laufbahn Ihres Kindes. Diesbezüglich möchten wir Ihnen einige Informationen geben, damit Sie gemeinsam mit Ihrem Kind die richtige Wahl treffen.

Zweite Fremdsprache

Jede Schülerin und jeder Schüler am Gymnasium muss ab Klasse 6 eine zweite Fremdsprache wählen. Das Erich Kästner Gymnasium bietet Latein, Spanisch und Französisch an.

Jede der drei Sprachen hat ihre Charakteristika, die je nach Lerntyp unterschiedlich empfunden werden. Wichtig ist, dass Ihr Kind von der ersten Stunde an regelmäßig sowohl in der Schule als auch zu Hause aktiv am Spracherwerb mitarbeitet. So bleibt auch die Freude am neuen Fach lange erhalten und ermöglicht langfristigen Lernerfolg.

Die Entscheidung für Französisch, Spanisch oder Latein hängt vor allem von folgenden Kriterien ab:

- die Begabungsrichtung Ihres Kindes,
- die Anforderungen der drei Fächer,
- der Wunsch Ihres Kindes (nicht seines Freundes oder seiner Freundin).

Um Ihnen die Wahl zu erleichtern, haben wir für Sie einige Entscheidungshilfen zusammengestellt. Wir wünschen Ihrem Kind viel Freude am neuen Fach!

Mit freundlichem Gruß

S. Skouras-Cordini, OStR'
(Kordinatorin des Fremdsprachenbereichs)



KONTAKT

Erich Kästner Gymnasium Laatzien
Marktstraße 33
30880 Laatzien
Tel: 0511 - 9 8371 0
Fax: 0511 - 9 83 71 44
Email: post@ekg-laatzien.de

www.ekglaatzien.de

Schulleitung

Oberstudiendirektorin: Hella Kohl
Studiendirektorin: Anneliese Schmidt



Sekretariat

Sekundarstufe I: Heike Brase
Sekundarstufe II: Ina Braun

Öffnungszeiten

Mo.-Do. : 8:00 - 15:30 Uhr
Fr.: 8:00 - 13:30 Uhr



Sprachen verbinden
Fremdsprachen am EKG
Französisch • Latein • Spanisch

